

# 素敵な人生 素敵なパートナー



男女共同参画  
推進懇話会委員  
中原 友幸

戦後は、女性の社会進出に目覚しいものがあります。一例をあげれば、衆議院や参議院の議員、議長、防衛大臣、知事、市町村長、市町村議員、社長などに女性が就任しています。また、家庭においても女性の地位が著しく向上しています。肥後狂句を借用して表現してみます。

する全国の企業7,000社を対象に行ない、6,000社が回答)で分かっています。女性管理職の少ない企業に理由を尋ねたところ、「知識や判断力がある女性がない」が最多で、また女性管理職が1割未満の会社に理由を聞いたところ、「必要な知識や経験、判断力を有する女性がない」が46.9%、「勤務年数が短く、管理職になるまでに退職する」が30.9%となっています。

熊本県庁では、女性の管理職は部長級0%、課長級640人中17人で2.7%となっており、合志市役所における女性管理職は、部・課長級0%です。ちなみに課長補佐級は40人中4人で10%、係長級は74人中29人で39%となっています。

女性は、出産・育児というおおきなハードルをいくつも越えなければならないので、大変なことです。育児休暇が男女とも取れるとはいえ、男性が育児休暇を取る割合は少ないようです。しかしながら女性の管理職への門戸は大きく開かれています。少子化防止対策・子育て支援日本一に重点をおく当市ですから、女性の皆さんおおいに発奮されてはいかがでしょうか。

- ▷黙アって 嬢がするごつ言わすごつ
- ▷しゃまぎって 俺に発言させん媽
- ▷男女平等 ネットタイつけてゴミ出しに

これは、憲法、各種法令、特に男女共同参画社会基本法などが国民に浸透した結果でしょう。

しかし、日本企業における管理職に占める女性の割合は3年前に比べ微増しているものの、部長級で2.0%、課長級では3.6%にとどまっていることが、厚生労働省の調査(平成18年10月、30人以上を雇用



Alison Macdonald  
(アリスン・マクドナルド)  
出身地: 英国 スコットランド

市内各学校でALT  
(英語指導助手)  
として子どもたちに英語を教えています。

## ちょっと CHAT time

Recently, I went home to Scotland to visit my family and friends. I had a really great trip. Even though I only went home for 2 weeks, there were many things that I missed about Japan! I would like to tell you about these things today, as they are my favourite things about Japan. My first favourite thing is how polite Japanese people are. I had a couple of experiences in Scotland when people were rude to me. I thought 'this would never happen in Japan!' My second favourite thing is my students. If I am having a bad day, they can really cheer me up. They are very fun, and always make me laugh! Third, I really like traveling in Japan. There are so many beautiful places to visit, I am always thinking about where I would like to go next. My last favourite thing about Japan is onigiri! At school, I don't eat school lunch. So, I often eat onigiri. They are really delicious! But, I cannot find onigiri in Scotland. I guess I will have to eat lots of them while I am still in Japan!

最近、スコットランドに帰り、家族や友達と会いました。とてもすばらしい小旅行でした。

たったの2週間でしたが、とても日本が恋しかったです。今日は、日本の大好きなことについて話したいと思います。

まずは、日本人の礼儀正しさです。スコットランドにいた時に人々が、わたしに親切ではなかったことが何度かありました。こんなこと日本ではありえないと思いました。

次に生徒です。あまり気分がのらない日、元気をもらいます。生徒はとても楽しく、わたしを笑わせてくれます。

3番目に旅行することです。たくさん美しい訪れる場所があるし、次にどこに行こうかといつも考えています。

最後に日本のおにぎりが大好きです。学校では給食を食べません。だからわたしはいつもおにぎりを食べます。おいしいですよ。おにぎりはスコットランドにはありません。だから、日本にいる間にたくさんおにぎりを食べることでしよう。



虚空蔵さん(上庄 蛇ノ尾)  
指定年月日 昭和53年3月31日

# こうし 歴史発見!

第9回

上庄区に虚空蔵谷と呼ばれる場所があります。その奥にある凝灰岩の崖の中腹に洞窟があり、新旧二体の虚空蔵菩薩が祭られています。入口の石碑には安永4年(1775)の銘があり、菩薩は荒尾の四山神社から勧請(※)したと伝えられています。四山神社の虚空蔵菩薩は、社殿が建つ四ツ山にある菩薩降臨の伝説の巨石にちなんで、延久2年(1020)菊池則隆が能満虚空蔵菩薩堂を建立したことに由来します。

当時は神仏習合の時代であったため、天御中主神など三神も併せて祭り、こうして神様と仏様が祭られてきました。明治の初めに神仏分離が行われたときに二者が分けられ、現在に至ると伝えられます。

「虚空蔵菩薩」は、本来は智慧の仏ですが、現在は商売繁盛、理財の仏として信仰されており、毎年元日と1月13日の命日(祭日)には、現在でも多数の参拝者が訪れます。その両日には地元青年が参拝者に御酒をふるまい、四山神社から受けてきた御守や御札を売っています。

参拝者は洞窟の中で菩薩を拝み、外に出て神社のお札を受けるのが恒例です。江戸時代末期まで続いた神仏混淆が今もなお、受け継がれています。

※神仏の分霊を他の場所に移し祭ること

## ほっとタウン

地域でがんばるお店を紹介します♪

地域に喜ばれるお菓子づくりを

## 大盛堂 (須屋)

大盛堂は、須屋に開店以来38年。和・洋菓子の販売店として親しまれています。

そんな同店がつくる代表的な和菓子が「結の華」。栗をふんだんに使ったこのお菓子は、11月に阿蘇市で行なわれた全国育樹祭に来熊された皇太子殿下も召し上げられました。

代表の堤公一さんは「素材にこだわっています。これからも合志の特産となるような皆さんに喜ばれるお菓子をつくっていきたいです。」と話していました。



代表の堤さん



結の華

和洋菓子手づくり工房  
大盛堂  
須屋672-16  
☎344-8124

## 市政への提案



みなさんの声を聞かせてください

市では、次の各施設に「市政への提案」箱を設置しています。

市民の皆さんの市政へのご提案をお聞かせください。

### 【設置場所】

- |                |            |
|----------------|------------|
| 市役所 合志庁舎・西合志庁舎 | 人権ふれあいセンター |
| 泉ヶ丘支所・須屋支所     | 東児童館       |
| ヴィーブル          | 三つの木の家     |
| 御代志市民センター      | 黒石市民センター   |
| 西合志図書館         | 須屋市民センター   |
| 老人憩の家          | 野々島公民館     |
| みどり館           | ユーパレス弁天    |
| 合生文化会館         |            |

### 問い合わせ先

市長公室 情報広報班 ☎248-1977